

# INFORMACION LOCAL

# A RAS DEL AGUA

Vida donostiarra

## Al correr de las horas

El sol ha perdido para mí, todos los respetos que le tenía y las consideraciones que le guardaba; es un inconstante, se propuso castigarnos con sus rayos, y nos castigó seis u ocho días, pero ya se ha cansado, ni siquiera ha tenido la paciencia de esos "castigadores" callejeros, que aferrados a la idea de que el que la sigue la mata, no cejan en su empeño, semanas y meses enteros.

Todo esto ha sido para decir, que ayer hizo menos calor que los días anteriores, pero que también hizo lo suyo, como dicen en la ribera de Curtidores y "rués" adyacentes.

De París ha llegado un coche ambulancia, que al decir de las personas que lo han visto, es una suma abreviada de todos los adelantos y comodidades muy bien combinados y no tendrá nada de particular que se adquiriera alguno, si el erario municipal lo permite, pues el alcalde estaba encantado de las ventajas del coche y de su superioridad sobre el que actualmente "disfrutan" esos pobres viandantes, que casi todos los días atropellan los autos-locos que vuelan por nuestras calles.

Las vendedoras de los mercados van a tener que comenzar desde el lunes a envolver en papel blanco las mercancías. La higiene ante todo, pero mucho más de agradecer sería, que las envolviesen "más baratas", aunque fuese en papel con hueco grabado, pues los calamares por ejemplo hasta lo agradecían.

Las autoridades recibieron ayer al infante don Gonzalo que llegó procedente de Santander para terminar aquí su veraneo como toda la familia real.

Fuera de lo apuntado no hubo que sepamos ninguna noticia de interés, ni siquiera tuvimos estreno en ninguno de los tres teatros abiertos que salen a estreno diario: ¡Claro que así son los estrenos!

El amigo Bon, sigue hinchándose de ganar dinero haciendo caricaturas y la Exposición vanguardista, continúa muy visitada y hay que oír lo que dicen los visitantes, ante los cuadros, a la salida, y en la calle, cuando encuentran a algún amigo; le recomiendan eficazmente, con todo género de pronunciamientos favorables, que huya de aquella exhibición de pintura vanguardista o que pida alojamiento en Mondragón enseguida.

Las carreras de caballos estuvieron animadísimas y en el hipódromo de Lasarte, pasaron muy bien la tarde los amantes del sport hípico.

Y no ocurrió ninguna novedad, continuando el período álgido del veraneo donostiarra.

## Muy bien hecho

### LOS BAÑOS DE SOL Y LA PLAZA "SALVAJE"

En la reunión celebrada ayer mañana por la Comisión municipal de Sanidad y Beneficencia se ha dado cuenta de una comunicación enviada por el gobernador civil de la provincia, señor Santaló, quien recomienda al ponente de la Comisión que durante este mes, y en el sector que media de "La Perla" al Pico del Loro, se limite a los bañistas la tolerancia que hasta ahora venía concediéndose para los baños de sol y otras distracciones.

La Comisión ha tomado en consideración el comunicado del señor Santaló.

## Verbena benéfica para la "vejez del marino"

El próximo domingo y coincidiendo con la celebración en ese día, de las clásicas regatas de traineras y la gran corrida de la Beneficencia, tendrá lugar a las diez y media de la noche y en la preciosa terraza del Gran Casino una verbena popular.

La "Unión Artesana", organizando este festival, quiere contribuir con su trabajo a la benemérita institución de la obra del "Homenaje a la Vejez del Marino", que tanto beneficio reporta a la sufrida clase pescadora.



## CENTROS OFICIALES

### Gobierno civil

**Hablando con el señor Santaló.**— El gobernador civil, recibió ayer muchas visitas entre ellas las de los señores conde de Urquijo, don Julio Urquijo, conde de Roderno, y una comisión de obreros tabaqueros.

También le visitó don Julio Segovia, para enseñarle el modelo de coche ambulancia, que momentos antes había sido inspeccionado por el señor Prado.

### Ayuntamiento

**Un modelo.**— El señor Prado dijo a los periodistas, que había estado viendo en la plaza de la Constitución, un coche ambulancia, igual a los que se usan en París, en estos servicios en los que se halla interesado don Pedro Ribera. El señor Prado hizo grandes elogios de la disposición interior del coche, del sistema de suspensión de la cama que evita todo movimiento brusco, y de las comodidades de que también disponen las personas que acompañan al herido o enfermo. Encontró en el nuevo modelo, el señor Alcalde, superiores condiciones y ventajas al que ahora se tiene en el Cuartel de Socorro.

**Bien hecho.**— Sabedor el alcalde de que en los puestos de los mercados en su mayoría se empleaba para envolver papel de periódicos u otro con letra de imprenta, ha dado las órdenes terminantes para que se corte este abuso y concedido un plazo hasta el próximo lunes, a partir del cual serán multados fuertemente los que envuelvan sus ventas en papel que no sea blanco.

**Para las regatas.**— Visitó a la Comisión de Fomento el alcalde de Orio acompañado del patrón de aquella tripulación que ha de tomar parte en las próximas regatas que han de celebrarse en nuestra bahía.

Los visitantes se han informado de diferentes detalles relativos a la inscripción y del reglamento de regatas y, al mismo tiempo, han consultado la forma en que procede sustituir a uno de los remeros que ha sido desechado por la Comandancia de Marina.

**Las obras del Estadio.**— Ayer por la tarde la Caja de Ahorros Mu-

nicipal celebró su acostumbrada reunión semanal y en ella acordó no autorizar a la utilización del crédito de un millón de pesetas—crédito destinado a la construcción del Stadium— al Ayuntamiento de San Sebastián, en tanto que éste no ejecutase las obras de relleno que han de dar acceso al Stadium.

El acuerdo tomado por esta entidad es firme y sabemos que la Junta de la Caja de Ahorros está firmemente decidida a mantener sus propósitos.

**Sobre un Te Deum.**— La Comisión Permanente que hoy, a las once y media, celebrará su reunión semanal, decidirá si el día 8 del corriente tendrá lugar o no el solemne Te Deum que se proyectaba en la iglesia de Santa María con la cooperación del Orfeón Donostiarra.

**Un concierto popular.**— Según se nos comunica, la Comisión de Fomento tiene el propósito de que el día 13 de los corrientes se celebre, entre diez y once de la noche, un concierto en el Boulevard, con la colaboración de la Banda Municipal y el Orfeón Donostiarra.

A continuación, y organizada por las Sociedades populares, en el Gran Casino tendrá lugar una verbena, que resultará animadísima.

### Diputación

**Cuestión resuelta.**— Cuando ayer visitamos al presidente de la Diputación señor Anibarro, nos encontramos con que se hallaba reunido, con el alcalde, el contador y un técnico municipal ocupándose de la manera de hacer efectivos ciertos tributos en la zona de ensanche del Antiguo, tributos que venía cobrando la Diputación hasta aquí y que en adelante no ocurrirá lo mismo, pues la intervención del diputado señor Pradera, en la última sesión y los acuerdos tomados posteriormente por la Comisión correspondiente del Ayuntamiento, harán que para lo sucesivo, cambie totalmente el actual estado de cosas en esta materia tributiva.

El señor Anibarro así dijo a los reporteros en presencia del alcalde señor Prado.

**Esperando a un infante.**— El presidente de la Diputación estaba dispuesto para ir a esperar al infante don Gonzalo, a quien se le esperaba por la tarde en el palacio de Miramar.

### DESPUES DEL ACCIDENTE DE DEVA

## Pormenores y detalles de lo ocurrido

Esperanza Ballero, la herida de más cuidado a consecuencia del accidente de ayer, fué operada en el Hospital-Asilo de Deva por el cirujano señor Rementería, ayudado por los conocidos doctores señores San Sebastián y hermanos Pinto.

Contra lo que se esperaba, la señora Ballero, no tenía fracturada la base del cráneo.

Las restantes lesiones que presenta, fractura del fémur izquierdo en su tercio inferior, principalmente, hace que su estado inspire serias inquietudes. Pero hasta el momento presente, la señora Ballero ha experimentado una sensible mejoría.

El sacerdote don Juan Bautista Rossi, que se halla en la Clínica de San Ignacio, no ha experimentado durante el día de ayer ningún retroceso en su estado. Este, con ser grave, no parece inspirar serias inquietudes.

Rita Portorri, de veintinueve años, que sufría magullamientos generalizados en todo el cuerpo y lesiones de importancia en la mano derecha, con pérdida de dos falanges de los dedos meñique e índice y Marina Reig, de cuarenta y cinco, que sufría dos heridas profundas en la frente y otras en diversas partes del cuerpo, ambas de pronóstico reservado, han sido trasladadas a la capital en el auto del Instituto Provincial de Higiene.

Esta mañana, a las siete y media, se han celebrado en Deva los funerales por el alma de la señorita argentina Eusebia Muñoz Escobar, muerta en este accidente.

Los excursionistas que no resultaron heridos, vinieron a San Sebastián y ayer marcharon a Italia.

## Colegio del Corazón de María

PADRES CORAZONISTAS

Teléfono 1-27-58 Barrio Gros SAN SEBASTIAN

Primera enseñanza. Ingreso. Clases especiales de música, contabilidad, mecanografía, francés y euzkera. Este se dará con la nueva GRAMATICA VASCA del P. Zabala - Arana, por el autor.

Curso: 16 Septiembre a 15 Julio. Habrá vigilados, que irán a sus casas a las siete de la tarde.

## Celebrando a su Patrona

El Cuerpo de Carabineros organiza diversos festejos para el día 8 del corriente mes de septiembre, festividad de su Santa Patrona la Virgen de Covadonga.

Entre los actos que han de tener lugar en esa fecha figura una solemne misa que se dirá en la iglesia parroquial de San Sebastián (Antiguo).

## Eran Kursaal

**FIESTA DEL MAR**  
Decorado y Dirección de E. Lagarde  
Sábado, 6 de septiembre  
**CENA DE GALA**

RIFA DE VALIOSOS OBJETOS, EXPUESTOS EN CASA MERINO. — AVENIDA 26  
Precio del cubierto, 35 ptas. (Etiqueta de rigor)

que por su honor aseguraba ser cierto.

—¡Con susedidos, bai jauna, con susedidos de ayer mismo, esto es una vergüenza!

Pero cuando sube el tono de su oratoria es al describirnos con toda clase de detalles el "safarrancho que hay en desnudarse y en vestirse, lo mismo debajo de los toldos, que al aire libre y sobre todo desde las 6 hasta las 8 de la mañana".

—Primero te empearon los niños pequeños, luego los mayores y ahora... Jesús... ahora... y nosotros mientras tanto pagandote nuestras buenas pesetas por las cabinas vacías.

—¡Pero Joshepa Iñazi! ¿y los celadores?

—¡Los seladores en la higuera; pues si te quejas como ayer mismo me quejé yo, te dije, no el selador, ¿eh? otro, que te está muchísimo más arriba, que te lleves a él un papel con la denuncia. ¡Esto si que es gracioso! Mientras te están molestando en el toldo, el selador en contra tuya, y luego cuando se han ido los que te molestan, tú tienes que llevar al Ayuntamiento un papel y ¡no sabes quiénes son aquellos que te han estado fastidiando!

—¡Paciencia Joshepa Iñazi!

—¡Paciencia! Ya te daría yo paciencia; para los baños de sol ya te pusieron un sitio que no sé por qué te llaman la selva ¿tú ya te sabes lo que significa eso?

—Yo que voy a saber, si soy un pobre coitado.

—Bueno, pues allá te debían ir todos y todas y tomarte baños de sol y no fastidiarnos poniéndonos celantes de nuestras narices. ¡Poca vergüenza, muy poca vergüenza hay hoy día, de veras te digo!

Se dió por terminada la conferencia y se fueron la Maalen y la María El "crawl" me llamaba con voces de sirena y en cuanto me fué posible, me metí dentro de una cabina. Pero la Joshepa Iñazi no suelta su presa tan fácilmente. Mientras yo me preparaba para ir al agua, ella desde el pasillo seguía peroando, moviendo los brazos e increpándome como si lo hiciera a un ente invisible.

—Ziñistu nazu, egi egiya esaten ditut eta... Si mi padre y mi madre vivieran ahora y vieran estas cosas, como la luz te digo, ¡hè! que se suicidarian...!

Oír aquello, horrorizarme, salir disparado y tirarme de cabeza al agua todo fué uno.

AITZTXURI

## El éxito de "El Empastre" es enorme pues agofan los billetes para su segunda actuación

No hay ninguna exageración al asegurar que "El Empastre" es en la actualidad el espectáculo que más interesa a los públicos españoles. Prueba de ello son los llenos que se registran en cuantas plazas actúan, y las dificultades que siempre encuentran los rezagados, los que aguardan a última hora para adquirir el billete.

Cuando su primera actuación en San Sebastián, en la memorable noche del 23 de agosto, ya advertimos al público que no confiase en hallar localidad el día de la función. Y en efecto, fueron cientos de personas las que se quedaron aquel día sin poder entrar en la plaza. No hay, pues exageración" en nuestras advertencias; pues con ellas no queremos otra cosa sino evitar molestias horas antes de empezar la función; molestias y desencanto de los que no pueden encontrar billete bajo ningún concepto.

Aquí, lo mismo que en otros lugares la segunda presentación viene más fuerte que la primera, pues los mejores propagandistas son siempre los mismos espectadores, descontento, claro está, los eternos amargados que no pueden ver con tranquilidad el triunfo de los demás. Ayer se despachó todo el abono, y hoy, a las nueve, se abren las taquillas para el público. Suponemos que hoy mismo se agotarán los billetes, pues la fama del espectáculo y los precios favorables y asequibles a todos los bolsillos, así lo hacen esperar. Las taquillas estarán abiertas todo el día de hoy, y si queda algún billete se despachará mañana, sábado, a las horas acostumbradas. La noche del 6 de septiembre borrará a aquella otra del 23 de agosto. El tiempo nos dará la razón.